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1  協議 会設 立と経 過  

2  自然 環境 アンケート結果  

3  北潟 湖フォーラム 2015 

4  ２年間の総括とこれから 

  

 

北潟湖の自然再生に関する協議会  お聞きになったことありますか？ 

■2014 年 3 月 5 日「北潟湖の自然再生に関する協議会」設立  

 「北潟湖の自然環境について考え、今後、再生・保全し活用するための

基本的方向性や具体的な方策を協議する」との趣旨で設立されました。

挨拶では、橋本市長から「期待している」とのお言葉もいただきました。 

■協議会で話されたキーワード 

   ・法定協議会への準備   ・汚れる湖   ・サケ  ・観音川   

・キンブナ  ・食生活の変化   ・開田橋水門の問題   

・魚類の水田による産卵    ・観光  

●気運を盛り上げて、子供たちやこれからの人たちに繋いでいく 

●湖周辺住民に「自然環境に関する」アンケート実施  

■会長  青海忠久（県立大名誉教授）、副会長  組頭五十夫（日本野鳥の会）  

委員   ・浅田能成  ・河田勝治  ・丸谷浩二  ・関  法子  ・辻下義雄  

・見澤孝保  ・丸岡栄一  ・佐孝百合子  ・古橋照夫  ・田嶋直和   

・野坂雄二  ・多田雅充  

事務局：あわら市 生活 環 境 課   

研究協力：福井 県 立大 学 、福井 県里 山 里海 湖 研究 所  

 北潟湖周辺住民（１０代～８０代）５９４人に聞きました。（概要） 

Q1:北潟湖や湖の注ぐ川で採れた魚介類などを食べたことがありますか。 

 

Q２：食べたことがない理由  

 

 
表1　北潟湖や注ぐ川などで獲れた魚介類を食べたことがあるか
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２０～８０代（有効回答数 165：複数選択あり） 

1位 (57) 淡水魚は臭いから 

2位 (53) 北潟湖の水が汚いから 

3位 (35) 魚介類が好きではないため 

4位 (34) 食卓に出ないため 

5位 (26) 食べられたり、買えるお店を知らない 

表２ 食べたことがない理由 

１０代（有効回答数 44：複数選択あり） 

1位 (20) 食卓に出ないため 

2位 (16) 食べられたり、買えるお店を知らない 

3位 (11) 食べられる魚介類がいることを知らない 

4位 (8)  淡水魚は臭いから 

5位 (7)  北潟湖の水が汚いから 
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表１ 食べたことがない理 由  
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表２ 食べたことがある魚介類  

・フナ類  ・ウナギ ・コイ ・ワカサギ ・エビ類   

・モロコ ・シジミ ・ボラ ・スズキ ・ナマズ  

・シラウオ ・ハゼ  ・ライギョ  ・キス ・アユ  

・カニ類  ・サケ ・ヌタウナギ  など 

表５　①あなたにとって北潟湖は必要か

51

20

35

24

36

42

53

42

40

80

28

47

35

40

31

29

4

0

24

17

19

11

4

16

1

0

3

3

0

2

0

3

4

0

10

9

10

5

12

10

0% 20% 40% 60% 80% 100%

10代

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80代

強く思う まあまあ思う あまり思わない

まったく思わない 分からない

 

 

表７　③今後北潟湖の自然環境を良くしていきたい
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表９　②湖や川の水のきれいさ
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「②湖や川の水のきれいさ」、50 年以上北 潟湖周

辺 に居 住 している方 々からは、「悪 くなった」という回

答 が、より多 く見 られました。北 潟 湖 周 辺 に長 く居 住

し、子 どもの頃 に湖 や川 で泳 いで遊んだ世 代 の方 々

には、実 感 をもって現 在 の状 況 を「悪 くなった」と感 じ

ている人が多いようです。 

 

表18　北潟湖の魅力は何か （複数回答可）
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分からない

とくにない

おいしい魚介類

生き物が集まる環境

湖畔公園などでのﾚｸﾘｴｰｼｮﾝ

豊かな自然

湖畔の美しい景観

 

湖畔の美しい景観や湖周辺の美しい自然、湖畔  

公園やカヌーなどのレクリエーションなどが上位と  

なりました。住民の方々が北潟湖に多くの魅力を  

感じていることが分かりました。  

･････････････････････････････････・・・・・・・・・・・  

■2015（H27）年度  北潟湖フォーラム内容  

 

・多くの参加者でにぎわいました(約 150 名参加 ) 

 

■２年間の総括とこれから 

あっという間に 2 年間が経過しました。2016 

年 3 月の第 6 回協議会（最終）では、 

・目的を明確にする必要がある 

・もっと丁寧に地元の意見を聞く必要あり 

・できることから始めないと進まない 

・地元をもっと盛り上がる工夫を 

・イベントが多すぎるので複合化などの工夫  

・協議会活動をもっと見える化必要  ｅｔｃ 

●年度内に、生物多様性保全推進支援事業  

（環境省）交付金、環境保全促進助成事業  

助成金（（財）自治総合センター）の申請を行  

いました。 

図３ 北 潟 湖の自 然 環 境を良くしていきたい  

図２ あなたにとって北 潟 湖 は必 要か  

図４ 湖や川の水のきれいさ  

図５ 北 潟 湖の魅 力はなにか（複 数回 答 可）  


